## 北小植物歳時記

## ザクロ

本校には、なぜかザクロの木が1本あります。ザクロは 私が子どもの頃の「おやつ」でした。そのときのザクロは、 隣の家に生えていたザクロ。塀を越えて枝がこっちに伸び、 ザクロの実が重そうに自分の方に垂れています。これはも う食べてほしいと言っているようなもので、私たち子ども



の餌食になるのは当然のことでした。私たちがキャッキャ言いながら食べているのを見ても、お隣 さんも何も言わず、心の豊かな時代だったのだなと、つくづく思います。

旧約聖書や古代の医学書などにも登場しているザクロは、5000 年以上前から栽培されていたと言われています。昔から健康や美容によいとされており、好んで食べられていたようです。原産地であるイランからシルクロードを通って中国やヨーロッパに伝わり、日本へは平安時代に渡来したといわれています。

本校では、春はサクランボ、夏はザクロ、秋はアケビができ、自然のものを食すことができます。 その木の数が少なく実も早い者勝ちなので、だいたいは高学年が毎年、味見できているようです。 私はここに来て2年目ですが、まだ味見ができていないので残念です。